

# El Gobierno Argentino Decretó una Nueva Devaluación

Sigue de la página cinco

hir de hoy habrá un mercado comercial para operaciones de exportación e importación y otro financiero para la compra y venta de divisas extranjeras, pasajes al exterior y otras transacciones. En el mercado comercial se estableció una cotización de 4,448 pesos por dólar.

En el financiero, en cambio, se dejará al dólar "flotar" libremente. Su cotización, que el viernes llegó a 4,600 y 4,700 pesos en las casas de cambio y superó los 5,000 en el llamado mercado paralelo, sobrepasó al mediodía de hoy los 6,000 pesos.

El Banco de la Nación, el principal del país, cotizó esta mañana el dólar tipo vendedor a 5,200 pesos. Pero la cotización subió rápidamente en las casas de cambio, en medio de escenas de confusión al pugnar por adquirir dólares millares de personas aún desconocedoras de las nuevas reglamentaciones.

Las nuevas disposiciones cambiarias son interpretadas como el abandono definitivo de la política financiera adoptada por el régimen militar desde su llegada al poder el 24 de marzo de 1976. Desde entonces existió teóricamente libertad cambiaria, aunque en la práctica el Banco Central controlaba la cotización. El ex ministro de Economía, José A. Martínez de Hoz, mantuvo al peso artificialmente sobrevaluado con respecto al dólar como parte de su programa de "Apertura Econó-

mica". Esa política provocó un virtual colapso de toda la actividad productiva y una reacción adversa generalizada que ha obligado al gobierno militar a rectificarla gradualmente.

El gobierno del Presidente Roberto Viola, quien asumió el cargo el 29 de marzo, enfrentaba una caída en picada de las reservas del Banco Central. Las reservas habían llegado a más de 10,000 millones de dólares en 1978. Desde entonces comenzaron a declinar y según el diario La Prensa serían ahora de 1,200 millones de dólares. No hubo confirmación oficial de esa cifra.

## BAJA EL NIVEL MANUFACTURERO

A pesar de las medidas financieras creadas a partir de abril último, se acentuó más aún en mayo pasado el bajo nivel de actividad del sector manufacturero, según se desprende de un informe difundido por el "Instituto de Investigaciones Económicas" de la Universidad Argentina de la Empresa (U.A.D.E.) difundido aquí.

En mayo, la situación del sector industrial se agravó respecto de los niveles de actividad que se registraron en el primer trimestre de este año. Mediante las empresas encuestadas por la UADE (300, que representan aproximadamente el equivalente del 85 por ciento del PBI Industrial de este país). Se observó la persistencia de altos costos financieros y del restringido nivel de demanda del merca-

do, lo cual provocó una reducción de las horas trabajadas y una adecuación de la producción a los requerimientos concretos de la demanda.

Las perspectivas para el sector industrial, de acuerdo con las respuestas obtenidas por la encuesta del "Instituto de Investigaciones Económicas", dan cuenta de la continuidad de la tendencia declinante con respecto a los volúmenes de producción y ventas, ya observados en los meses precedentes.

Una pronunciada retracción sufrieron las actividades pesqueras durante el primer cuatrimestre del 81 en Ar-

gentina: la producción descendió en un 37 por ciento y las exportaciones lo hicieron en un 47 por ciento respecto de igual período del año pasado.

En un informe oficial difundido por la Subsecretaría de Intereses Marítimos de este país, se señala que el total de capturas de distintas especies en el primer cuatrimestre fue de solamente 83 mil toneladas, con una caída del 36.7 por ciento.

Las exportaciones se mostraron más constreñidas aún, al alcanzar sólo las 30.9 toneladas en el período enero-abril, con una merma del 47 por ciento.

# El Gobierno Argentino Decretó una Nueva Devaluación

- ★ Se Cotizó el Peso a 5,200
- ★ Frenará la Fuga de Divisas
- ★ "Sus Reservas son Mínimas"

Por OSCAR J. SEBBAT

BUENOS AIRES, 22 de junio. (AF y ANSA) — El gobierno militar implantó hoy un control parcial de cambios, al establecer un mercado financiero y otro comercial, con el propósito de frenar una fuga de divisas que amenazaba con agotar las reservas del Banco Central.

El virtual control representó también una nueva devaluación del maltratado peso, la cuarta en lo que va del año, de un monto todavía difícil de precisar.

El Banco Central hizo saber a los bancos y casas de cambio que a par-

SIGUE EN LA PAGINA SIETE

- ★ Protestan los Empresarios
- ★ Continuarán los Apagones
- ★ Urgente, un Plan Económico

BUENOS AIRES, 22 de junio. (PL). Los apagones de vidrieras y letreros luminosos, en reclamo de soluciones a la aguda crisis económica nacional se extendieron a más de una decena de poblaciones bonaerenses y a la capital de la provincia de Mendoza.

En Bahía Blanca y otras localidades de Buenos Aires se cumplió la primera de las tres jornadas de apagones dispuestas por la Cámara de Comercio y la industria local.

En Mendoza, capital de la provincia del mismo nombre, se efectuó anoche el segundo de cinco días de apagones acordados por la Unión Comercial e Industrial de esa región, entidad que

SIGUE EN LA PAGINA SIETE